



## 対話を通して成長を

秋風が心地よい季節となりました。2学期がはじまって1か月、長かった夏も終わりを迎え、朝晩は過ごしやすくなりました。10月は、体育大会があります。体調をしっかりと整えて、元気いっぱいに参加してほしいです。10月は、和風月名で、「神無月(かんなづき)」と呼ばれます。諸説ありますが、日本中の神様が島根県の出雲大社に集まるため、他の地域には神様がいなくなることから「神無月」と呼ばれるようになったそうです。そのため、出雲地方では、「神在月(かみありづき)」と呼ばれています。長洲小学校の地域でも、秋祭りが行われます。秋の訪れを感じながら、実り多い1か月にしていきたいと思っています。

6年生の国語の単元で「いちばん大事なものは」という対話の練習をする学習があります。「これからの生活で、どのようなものや考え方を大事にしたいか。」という問いについて、自分の考えを持ち、友だちと伝えあい、考えを広げていく学習です。まず、3人1組のグループをつくり、考えを聞き合います。そして、お互いに質問をしあいながら、相手への理解を深めていきます。次に、3人グループのメンバーを入れ替えて、同じように対話していきます。それを5回ほど入れ替えて、対話を繰り返します。ここでの学習のめあては、「いろいろな考え方を聞いて、自分の考えにいかす」ことです。考えを伝えあうことで、自分の考えがどう広がったり、深まったりしたのかを確かめていきます。

「いちばん大事なものは」という問いに対して、様々な考えがでてきました。命、友だち、家族、お金、努力すること、100%出し切ること、犬、自分のしたいことをすること、思いやり etc. 相手を変えて対話を繰り返すことで、これまで自分では気づけなかった視点から物事を捉え直すことができ、自分の考えを広げることができました。次の文章は、子どもたちのワークシートからの抜粋です。

・最初の考え:「努力」。⇒ 対話後の考え:「家族」

そういう努力ができるのも家族のおかげだと分かって、家族がいなければ、何もかもできずに学校に行ったり、努力できる環境にしてくれたりするのも家族のおかげだとわかりました。

・自分の考えは、あまり変わらなかったけど、これも大事だなと思うことがすごく増えた。その人についてより深く知れたからすごくよかった。

・最初の考え:「自分のしたいことをする。」⇒ 対話後の考え:「後悔なく楽しく過ごす。」  
友だちの質問で変わったわけではないけど、何回か説明をしているとそうなのかなと思いました。友だちの話聞いたときに、「毎日楽しく過ごす」「後悔ないように過ごす」等の意見があって、それを聞いてそっちの方が自分の意見に合っていると感じたからです。

人によって考えが違うということを理解するのは、大人にとっても難しい場合があります。しかし、6年生の皆さんは、友だちの考えに対して、その背景や意図を理解しようと、柔軟に物事を考えていました。本当に素敵な6年生だと感じました。

これからも対話を重ねることで、「その人がなぜそのように考えるのか」を想像することができ、他者の声を聴きながら、自己の考えが更新できるような長洲っ子の育成に取り組んでいきます。



## 【10月行事】

1	水	13:15下校 就学時健康診断	16	木	5年出前授業(ダイハツ)
2	木	避難訓練	17	金	全校練習②
3	金		18	土	
4	土		19	日	
5	日		20	月	委員会活動
6	月	朝会 体育大会練習開始	21	火	6年連合体育大会
7	火		22	水	全校練習③
8	水	短縮時程	23	木	
9	木	3年 社会見学	24	金	13:45下校 6年体育大会準備
10	金	避難訓練予備日	25	土	体育大会
11	土		26	日	体育大会予備日①
12	日		27	月	代休日
13	月	スポーツの日	28	火	弁当日
14	火		29	水	
15	水	全校練習①	30	木	体育大会予備日②
			31	金	6年理科出前授業 2年町たんけん

【11月の予定】 市内音楽会 11月13日 図工展 11月 28日29日(保護者鑑賞日) 代休日12月1日

長洲小学校の自動音声による電話対応時間帯

【平日】 午後6時～翌朝8時00分

【土日祝】 終日

【長期休業中】 午後5時～翌朝8時30分

毎週金曜日は定時退勤日となっています。

18時には、職員は退勤させていただきます。ご理解、ご協力お願いいたします。

## お知らせ

### 【就学時健康診断】

来年度の1年生の面談、健康診断を行います。在校生につきましては、給食後の下校となります。

### 【連合体育大会 6年代表】 21日(火)午後

6年生の代表が小学校連合体育大会に参加します。リレー、走り幅跳び、ハードル走、ソフトボール投げの競技を行います。

### 【体育大会】 25日(土)午前中 8:20～開門 9:00～開始 予備日①26日(日) ②30日(木)

10月6日より練習が始まります。まだまだ暑い日が続きますので、普段より多めにお茶を持たせてください。体育大会の詳細につきましては、先日(9/24)にお手紙を配布しています。

## 【9月の様子】

4年 社会見学(大阪市立科学館)



プラネタリウムで星の勉強をしました。たくさんの科学の展示に、興味津々でした。

新しいタブレット



新しいタブレットに交換しました。新品のタブレットは、やっぱりうれしいですね。